

Sábado 7 de Julio de 1906

OBSERVACION DEL DIA

LO PRIMERO NO ESTORBAR

De algunos años a esta parte se habla mucho de educación integral. La frase es de moda, esperando que la cosa exista en alguna parte, y como es más fácil hablar y escribir al azar que estudiar y ejecutar, hay muchos individuos y de los que pasan por más ilustrados, que en su ignorancia, dan de la enseñanza integral las definiciones más fantásticas. De modo que hay personas, a quienes seduce la idea vaga que sospechan bajo esa denominación, que cuando han leído ciertas apolojías de ella, se quedan sin comprender nada al salir a que educar.

Por mi parte no soy inventor de la idea, que es antiquísima, ni de las palabras, que fueron empleadas antes por J. Prudhomme y por P. Deuis. Como individuo ilustrado, cuando la educación del niño se hace espontáneamente en el hogar mismo donde ha de vivir, resulta integral, tal vez acentuado a la época y al medio, puesto que recibe las nociones y contra los hábitos que después han de servirle para vivir.

La educación deja de ser integral, cuando se entrega a la fealdad de los bonzos, brujos, sacerdotes y religiosas matasifonas, que se esfuerzan en modelar el pensamiento del niño, de conformidad con sus ideas y prejuicios, sin intentar ni capacidad ni investigar lo que podrá hacer de ellos un miembro útil a la comunidad.

Después de haber considerado a la par la ganancia de los principios de la educación integral en los Congresos y en las secciones de la Internacional en Bolonia, Suiza, y Francia, por los años 1898, 1902 y 1905, y la obra escrita en la Philosophie positive, de Littré y Wyrouboff, una exposición bastante completa, considerada como única por los directores de aquéllos congresos, me permito formular algunos pensamientos de circunscripción, la felicidad inmensa de hacer, durante algunos años, con una gran libertad relativa, una aplicación práctica, con regularidad y en el medio de educación, sobre un número de 120 a 150 niños de ambos sexos y de 4 a 16 años.

El tratamiento de los memorables experimentos pedagógicos. Por hoy sólo me propongo señalar, con toda mi sobria esta preocupación de la palabra, mi desconcierto ante la posibilidad que me ofreció. Primero, no necesito de ninguna manera, esperar a las propuestas y respuestas sobriamente y con extrema reserva para que cubriera sus propios esfuerzos, y al fin, a saber, una actitud que se le ofrece, sin resolver jamás un problema fácil que él mismo hubiera resuelto sin ayuda de nadie.

Lo importante no es despreciar, sino distinguir las facultades. Sobre todo guardarse de imponer al niño vuestras viejas ideas, muchas de ellas pocas, transmitidas por papas, por tíos, que sólo sirven para entorpecer. Guardarse también de ser quien frecuentemente se da guías y hacerlos conocer, ya que él los conoce mejor que nadie, sus capacidades, filias, intenciones y actividades.

Ahorraos bien: lo primero no estorbar. Después, ayudad al niño a desarrollar independientemente todas sus facultades. Lo importante no es despreciar, sino distinguir las facultades. Sobre todo guardarse de imponer al niño vuestras viejas ideas, muchas de ellas pocas, transmitidas por papas, por tíos, que sólo sirven para entorpecer. Guardarse también de ser quien frecuentemente se da guías y hacerlos conocer, ya que él los conoce mejor que nadie, sus capacidades, filias, intenciones y actividades.

El procurador de la corte de casación, Baudouin, pidió la nulidad de la sentencia pronunciada contra Dreyfus sin derecho a apelación. Aludió el procurador a las cartas de los abogados en el asunto Dreyfus, excoyendo los sentimientos que las dictaron, pero afirmó al mismo tiempo que no explicaban en modo alguno la actitud equivocada de los señores de casación y las modificaciones de cifras en la contabilidad del servicio secreto del estado mayor.

Por desgracia, conocemos demasiado a fondo los medios que el Estado se sirve para educar al pueblo y para civilizar a los salvajes.

de la culpabilidad de Esterhazy queda bien notoria por estos debates, agragó Baudouin, y otro proceso no haría de ninguna manera conocer el autor ni el acto realmente criminal, pues la corte de casación estudió también la cuestión Creba y señaló a Esterhazy como el responsable del crimen. Ahora bien, como Esterhazy fué absuelto anteriormente es imposible condenarlo. Si el consejo de guerra no toma en cuenta la resolución de la corte, creará un conflicto grave, pues este alto tribunal pronunciara el caso de un acusado declarado por ella inocente sea nuevamente condenado y continuara sirviendo sin lamentable error judicial.

Francia y el mundo entero esperan la resolución de la corte, pues la causa de Dreyfus puede considerarse como un hito. La corte de casación no tendrá jamás oportunidad más solenne en su glorioso ejercicio de poder supremo para hacer triunfar la justicia y la verdad, devolviéndola la paz a la nación.

El abogado Monard habló después del procurador general, señalando que cuatrocientos mil franceses se habían hecho sir para proclamar la inocencia de Dreyfus. Demostró con elocuencia los puntos erróneos de la acusación y dijo que la corte de casación ha sabido desbaratar torpezas jamás vistas y corregir vicios de procedimiento judicial nunca conocidos.

Mañifiesto que la única solución justa y oportuna es el juicio de Dreyfus en la acusación de la sentencia sin derecho a apelar, y afirmó que la causa, aje del primer error fué el antisemitismo que prevaleció en 1894 en los círculos militares. Recordó que el hecho de ser judío Dreyfus y de pertenecer a la edad mayor, le atrajo envidias y malas voluntades, y citó el informe injusto del general Baudouin. Se quiere perder a Dreyfus y se consigue poniéndolo a la justicia y la verdad.

Y a pesar de todos los obstáculos, a través de los cuales se camina, a pesar de todas las iniquidades, llevadas a efecto por todas las clases sociales, que pertenecen a la aristocracia, al burocratismo, a la familia militar y a la enorme casta de insumidos y condesas, la gran profesión del maestro Zola, repetida incesantemente en el espacio, como si fuese un admirable grito de un discurso de Catilina, se mantiene, indolente, inflexible e inextinguible, como una voz de acero que pesa sobre todas las conciencias porridas, la gran palabra de aquel maestro.

La Verdad está en marcha y nada la detendrá. Y a través de todos los siglos, de todas las épocas, del espacio y por sobre las conciencias renacida triunfante como clarificadora de ahora después de una gran batalla, han sublimado páginas de Verdad las palabras de este maestro.

El ministro de agricultura ha presentado un proyecto que crea una colonia de indios reducidos en el territorio de Formosa, con la tribu numerosa, dedicada a la caza y la explotación, en aquellos lugares.

Se repite constantemente, que aquellas poblaciones viven en continua zozobra, y los destacamentos militares que hacen de policía en esa región son insuficientes para velar por la seguridad de la propiedad y de las vidas; los que no dejan a menudo, sin embargo, como se sabe de recurrir por vía de escarmiento e intimidación a sangrientas matanzas y actos más salvajes que los de los mismos indios.

Por el motivo y en el humanitario afán de civilizar, el ministro aludido ha concebido esta iniciativa que tendrá según él, a resolver el problema, tantas veces planteado de buscar los medios de reducir los indios y suprimir el peligro de su vida nómada e incursiones por el territorio.

No es la primera vez que se proclaman los medios pacíficos tales como los de la enseñanza y el trabajo, para incorporar a la civilización y hacerlos gustar de las ventajas de ésta. Cuando nos toca traducir a su exacta expresión el sentido de esta palabra, civilizar no podemos dominar una convulsión de nervios que solo acaba en explosión de ira, al evocar los sangrientos y bárbaros episodios de las matanzas de indios en el Chaco.

Pero, y es que aquello no es todo, sino una revelación de la criminalidad, bajo la forma del latrocinio y el asesinato, que impera en todas las comarcas de colonias indígenas, y no por parte de los miserables salvajes como pudiera pensarse lógicamente, sino de parte de las personas que van a llevar la luz, la belleza y la alegría de nuestra civilización angusta.

No es que, por nuestra parte, pretendamos mostrarnos reacios contra todo verdadero propósito de redención civilizadora. Lejos de ello, somos de los que no dudamos, y antes bien lo proclamamos siempre de que al día del gran acontecimiento, no será sino el día de todas las redenciones de la Humanidad sin distinción de razas.

Creemos sí, que la luz de la civilización penetrará tarde o temprano a través de las espesas fronteras de las selvas que cobijan al hombre nómada, esa parte errante de los bosques instalados tan cerca de nosotros y sin embargo tan lejos de nuestra costumbres y de todas las deslumbraciones de un mismo siglo; pero creemos también de que no es el Estado el designado para un papel que no es, que no puede ser el suyo.

Todos los que tiendan una mirada retrospectiva, sobre la historia de las conquistas de las naciones desde tiempos lamemorias hasta la actualidad, no podrán menos que darse cuenta de cuales son los recursos de que el Estado se ha valido siempre para civilizar.

Ellos no han sido otros que la violencia asociada a veces a la acción fanatizadora del cristianismo. Y hoy ya no se cree ni en la acción religiosa ni en la educación por las bayonetas y los cañones.

Los indígenas por otra parte en medio de su vida primitiva, y por lo mismo ajena a la inmensa hipocresía de nuestros costumbres, y al vasallaje envidioso de las modernas esclavitudes, no se someten tan fácilmente a nuestro género de vida. O si lo hacen, seducidos por el engaño y las promesas de sus falaces educadores, no es sino para escapar de la caza y la explotación, en aquellos lugares.

Si, en efecto, allí pudieran ver cuales han sido las ventajas reportadas por nuestra civilización a los pobras indios. ¿Saberis en que consisten? En haberlos relajados más por la servidumbre y la borrachera. He aquí lo que la civilización ha ofrecido a los desamparados indios: vicios, esclavitud, plomo, bayonetas, degeneración y muerte.

Esta complicada fue contestada del modo siguiente: ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES Consejo Federal de la Región Española. «El contestación a la aiente comunicación que la Comisión de la Asamblea republicana federal nos ha dirigido con fecha 18 del corriente, contestamos que el de reforma, que agradecemos el hecho y el objeto que la motiva, pero no podemos aprovechar su invitación por las razones que nos apresuramos a consignar.

«No es la primera vez que se proclaman los medios pacíficos tales como los de la enseñanza y el trabajo, para incorporar a la civilización y hacerlos gustar de las ventajas de ésta. Cuando nos toca traducir a su exacta expresión el sentido de esta palabra, civilizar no podemos dominar una convulsión de nervios que solo acaba en explosión de ira, al evocar los sangrientos y bárbaros episodios de las matanzas de indios en el Chaco.

«No es que, por nuestra parte, pretendamos mostrarnos reacios contra todo verdadero propósito de redención civilizadora. Lejos de ello, somos de los que no dudamos, y antes bien lo proclamamos siempre de que al día del gran acontecimiento, no será sino el día de todas las redenciones de la Humanidad sin distinción de razas.

«Creemos sí, que la luz de la civilización penetrará tarde o temprano a través de las espesas fronteras de las selvas que cobijan al hombre nómada, esa parte errante de los bosques instalados tan cerca de nosotros y sin embargo tan lejos de nuestra costumbres y de todas las deslumbraciones de un mismo siglo; pero creemos también de que no es el Estado el designado para un papel que no es, que no puede ser el suyo.

«Todos los que tiendan una mirada retrospectiva, sobre la historia de las conquistas de las naciones desde tiempos lamemorias hasta la actualidad, no podrán menos que darse cuenta de cuales son los recursos de que el Estado se ha valido siempre para civilizar.

«Ellos no han sido otros que la violencia asociada a veces a la acción fanatizadora del cristianismo. Y hoy ya no se cree ni en la acción religiosa ni en la educación por las bayonetas y los cañones.

«Los indígenas por otra parte en medio de su vida primitiva, y por lo mismo ajena a la inmensa hipocresía de nuestros costumbres, y al vasallaje envidioso de las modernas esclavitudes, no se someten tan fácilmente a nuestro género de vida. O si lo hacen, seducidos por el engaño y las promesas de sus falaces educadores, no es sino para escapar de la caza y la explotación, en aquellos lugares.

«Si, en efecto, allí pudieran ver cuales han sido las ventajas reportadas por nuestra civilización a los pobras indios. ¿Saberis en que consisten? En haberlos relajados más por la servidumbre y la borrachera. He aquí lo que la civilización ha ofrecido a los desamparados indios: vicios, esclavitud, plomo, bayonetas, degeneración y muerte.

«Esta complicada fue contestada del modo siguiente: ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES Consejo Federal de la Región Española. «El contestación a la aiente comunicación que la Comisión de la Asamblea republicana federal nos ha dirigido con fecha 18 del corriente, contestamos que el de reforma, que agradecemos el hecho y el objeto que la motiva, pero no podemos aprovechar su invitación por las razones que nos apresuramos a consignar.

«Nuestra aplicación to es que esa Comisión manifiesta: la vuestra, según decíais, se limita a estudiar los medios de mejorar las condiciones de las clases obreras y realizar un proyecto de bases económicas sociales, manifestando que no está en el círculo de nuestras actividades resolver por nosotros cuestiones que todos los asociados tienen el deber y el derecho de estudiar en el seno de sus respectivas secciones, estando destinados los Congresos obreros, así universales como regionales, y de oficio, a aceptar y rechazar lo que crea oportuno, según convenga a los intereses de la Asociación, y en esos Congresos no puede discutirse y estudiarse la aplicación de los medios de formular una aplicación para realizar la completa emancipación de todas las clases.

Buenos Aires, Año X, Núm. 774

La amnistía y los obreros

La recepción de mañana

CARTA DEL SINDICATO DE MOZOS

«El mandado de detención, en recibidos nosotros, nos hemos ocupado de esa crítica injusticia representada por la aberración de los poderes públicos del país, que con tanta cautela han procedido en la mancha de la amnistía para los confinados políticos de la pasada revuelta democrática, mientras los trabajadores que a la república dieron su esfuerzo y su actividad, permanecen deportados por obra de la infame dictadura de la ley de residencias.

«Hoy, como detalle catagórico y digno de que se le imita, damos publicada a la siguiente Carta Abierta con que respondí al Sindicato de Mozos de la República Argentina, a una invitación que se le ha hecho por parte de un representante político. He aquí la carta.

«Al Señor Adolfo A. Laico, Presidente del Comité Radical de la Circunscripción 14. —Salpucza 272. Contestado a la invitación para que sea la sociedad asista a la recepción de los amnistiados políticos que interviniere en el movimiento del 4 de febrero pasado, cumplimos con un deber en calidad de trabajadores, al hacer pública la siguiente declaración:

«Imposible nos resulta el asistir al acto que los miembros políticos piensan realizar, porque ese acto no puede de ningún modo satisfacer las aspiraciones de la clase trabajadora; y oprimida de esta región, por cuanto en el desierto se encuentran también infinidad de obreros, mucho más dios al país que los simples militares a quienes nos proponen que vayamos a recibir. Aquellos obreros, nuestros hermanos, han sido con mayor injusticia o denegada acción de esta tierra, que tantos libertados, han sido arrojados por la propensión a su control de las autoridades confabuladas, y para ellos no hay manifestaciones de estado, no existe una voz, que se levante en su favor.

«Por lo tanto, cuando esos trabajadores se encuentran en el incógnito desierto, van a recibir cuatro saludos, entonces con los brazos abiertos recibiríamos a todos. La salud, por el Sindicato de Mozos de la B. A. Sección Central. — El Secretario General. (Hay un soldo).

«Tal es la carta. Y lo repetimos: el obrero conciente de su dignidad, no debe de asistir y ser instrumental con su propensión a la gran injusticia de mañana.

«¿Que hace nuestra diplomacia? Si el derecho sagrado, no estuviera, en plena contradicción con el derecho natural, no sería tan difícil, como nos es, contestar a una propuesta, que careciendo de fundamento científico, deo cuando menos juzgáramos bajo el punto de vista histórico, política y social.

«Desde luego y si nos hemos a tener a que la política es la aplicación de la parte ideal que las circunstancias hacen posible, vemos que la diplomacia que es su alma, ha estado sometida a todos los ambientes, situaciones y eventualidades y cambios y tiempos. Y de aquí que careció el derecho internacional de gentes de una base sólida y positiva, su juicio no puede sino circunscribirse al derecho natural.

«Ahora bien, como no puede establecerse el imperio simultáneo de dos leyes opuestas, y como el derecho legislado en la recepción del derecho natural, en forma de ley, que todo ley jurídica siendo la negación de toda ley natural, es por lo tanto absurda e inhumana y de aquí que ese espíritu del derecho de que nos habla Montesquieu, no valga más que la letra, en una de las instituciones del Coram.

«En vano se reformaran leyes, códigos, ordenanzas, que mientras se agite sobre las acciones del individuo el derecho, no será otra cosa que una fábula de fuerza.

ABOLIR RAMAS

FRANCIA El procurador de la corte de casación, Baudouin, pidió la nulidad de la sentencia pronunciada contra Dreyfus sin derecho a apelación. Aludió el procurador a las cartas de los abogados en el asunto Dreyfus, excoyendo los sentimientos que las dictaron, pero afirmó al mismo tiempo que no explicaban en modo alguno la actitud equivocada de los señores de casación y las modificaciones de cifras en la contabilidad del servicio secreto del estado mayor.

Por desgracia, conocemos demasiado a fondo los medios que el Estado se sirve para educar al pueblo y para civilizar a los salvajes.

Esta complicada fue contestada del modo siguiente: ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES Consejo Federal de la Región Española. «El contestación a la aiente comunicación que la Comisión de la Asamblea republicana federal nos ha dirigido con fecha 18 del corriente, contestamos que el de reforma, que agradecemos el hecho y el objeto que la motiva, pero no podemos aprovechar su invitación por las razones que nos apresuramos a consignar.

Nuestra aplicación to es que esa Comisión manifiesta: la vuestra, según decíais, se limita a estudiar los medios de mejorar las condiciones de las clases obreras y realizar un proyecto de bases económicas sociales, manifestando que no está en el círculo de nuestras actividades resolver por nosotros cuestiones que todos los asociados tienen el deber y el derecho de estudiar en el seno de sus respectivas secciones, estando destinados los Congresos obreros, así universales como regionales, y de oficio, a aceptar y rechazar lo que crea oportuno, según convenga a los intereses de la Asociación, y en esos Congresos no puede discutirse y estudiarse la aplicación de los medios de formular una aplicación para realizar la completa emancipación de todas las clases.

COLONIAS INDIGENAS

El ministro de agricultura ha presentado un proyecto que crea una colonia de indios reducidos en el territorio de Formosa, con la tribu numerosa, dedicada a la caza y la explotación, en aquellos lugares.

Se repite constantemente, que aquellas poblaciones viven en continua zozobra, y los destacamentos militares que hacen de policía en esa región son insuficientes para velar por la seguridad de la propiedad y de las vidas; los que no dejan a menudo, sin embargo, como se sabe de recurrir por vía de escarmiento e intimidación a sangrientas matanzas y actos más salvajes que los de los mismos indios.

Por el motivo y en el humanitario afán de civilizar, el ministro aludido ha concebido esta iniciativa que tendrá según él, a resolver el problema, tantas veces planteado de buscar los medios de reducir los indios y suprimir el peligro de su vida nómada e incursiones por el territorio.

Por desgracia, conocemos demasiado a fondo los medios que el Estado se sirve para educar al pueblo y para civilizar a los salvajes.

COLONIAS INDIGENAS

El ministro de agricultura ha presentado un proyecto que crea una colonia de indios reducidos en el territorio de Formosa, con la tribu numerosa, dedicada a la caza y la explotación, en aquellos lugares.

Se repite constantemente, que aquellas poblaciones viven en continua zozobra, y los destacamentos militares que hacen de policía en esa región son insuficientes para velar por la seguridad de la propiedad y de las vidas; los que no dejan a menudo, sin embargo, como se sabe de recurrir por vía de escarmiento e intimidación a sangrientas matanzas y actos más salvajes que los de los mismos indios.

Por el motivo y en el humanitario afán de civilizar, el ministro aludido ha concebido esta iniciativa que tendrá según él, a resolver el problema, tantas veces planteado de buscar los medios de reducir los indios y suprimir el peligro de su vida nómada e incursiones por el territorio.

Por desgracia, conocemos demasiado a fondo los medios que el Estado se sirve para educar al pueblo y para civilizar a los salvajes.

RUSSIA

Informas de Kiev que en Ucrania se originó un conflicto entre los cosacos y los polacos que habían levantado la aldea perteneciente a los mineros polacos.

Los republicanos no cejaban en su propósito de detraerlos de nuestro objetivo. He aquí como fué desechada una nueva tentativa, planteada por la siguiente comunicación.

«La Comisión de la Asamblea republicana federal, comprada para estudiar los medios de mejorar las condiciones de las clases obreras, y encargada de redactar un proyecto de leyes económicas sociales, coloreó sus reuniones los domingos, lo que a cuatro días tarde, en la noche de San Domingo, 2, 2o, y vería con gusto que el Consejo central de la Asociación Internacional de Obreros (el cual es el nombre de la Asociación) el el de nuestro Consejo habían poner un limpio, detrase uno o más representantes de su confianza, para que esta Comisión pueda oírlos y con una exactitud de causa hacer su cometido.

RUSSIA

Informas de Kiev que en Ucrania se originó un conflicto entre los cosacos y los polacos que habían levantado la aldea perteneciente a los mineros polacos.

Los republicanos no cejaban en su propósito de detraerlos de nuestro objetivo. He aquí como fué desechada una nueva tentativa, planteada por la siguiente comunicación.

«La Comisión de la Asamblea republicana federal, comprada para estudiar los medios de mejorar las condiciones de las clases obreras, y encargada de redactar un proyecto de leyes económicas sociales, coloreó sus reuniones los domingos, lo que a cuatro días tarde, en la noche de San Domingo, 2, 2o, y vería con gusto que el Consejo central de la Asociación Internacional de Obreros (el cual es el nombre de la Asociación) el el de nuestro Consejo habían poner un limpio, detrase uno o más representantes de su confianza, para que esta Comisión pueda oírlos y con una exactitud de causa hacer su cometido.

RUSSIA

Informas de Kiev que en Ucrania se originó un conflicto entre los cosacos y los polacos que habían levantado la aldea perteneciente a los mineros polacos.

Los republicanos no cejaban en su propósito de detraerlos de nuestro objetivo. He aquí como fué desechada una nueva tentativa, planteada por la siguiente comunicación.

«La Comisión de la Asamblea republicana federal, comprada para estudiar los medios de mejorar las condiciones de las clases obreras, y encargada de redactar un proyecto de leyes económicas sociales, coloreó sus reuniones los domingos, lo que a cuatro días tarde, en la noche de San Domingo, 2, 2o, y vería con gusto que el Consejo central de la Asociación Internacional de Obreros (el cual es el nombre de la Asociación) el el de nuestro Consejo habían poner un limpio, detrase uno o más representantes de su confianza, para que esta Comisión pueda oírlos y con una exactitud de causa hacer su cometido.

(Continúa)

los de los pueblos civilizados y no obs...

En nuestros días es curiosa la importan...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

La Persecución Policial

La cuestión obligada e insistente que...

La guerra y el servicio obligatorio

El mundo entero ha vivido y sigue vi...

Razón científica del Atentado

Con todo esto ocurre no carece en abso...

Pidan Cerveza negra La AFRICANA

Tan eficaz como el mejor extracto de Malta importado, y muchísimo más económica.
 Gran reconstituyente para personas débiles y mujeres que crían - La preferida de los obreros, elaborada por la conocida
Comp. Cervecería Bieckert, 1900, Limitada.

OJO OBREROS

Medida justa y barata

Las verdaderas provisiones

DE LOS OBREROS

Quesería, Mantuquería y Almacén

LAPRIDA 518

Punto al Mercado de Abasto - Pasaje N° 100 y 102
 Mercado de Abasto

"HIGIEYA"

Compañía Argentina para el Saneamiento de paredes húmedas

(Sistema ANGELICI)

Patentada por el Superior Gobierno

Deposito: SARGELLO 0489 Escritorio: MAIPÚ 169
 Unión Telefónica 2232, Avenida

CALZADO

LA CASA QUE VENDE
 más barato en el ramo de Zapatería
 es la que está a un paso de La Protesta
 1822, B. MITRE, 1822

Calzado fino duración garantida,
 no los hay iguales . . . a \$ 5,50
 Cosidos a \$ 7,00
 Cabretilla francesa (así como sue-
 na: francesa a \$ 8,50

CALZADO PARA SEÑORA
 desde 2 ps. a 12

CALZADO FUERTE Y BARATO

para Varones, Niñas y Criaturas
 Especialidad en calzado de
 media y para obreros

¡Res non Verba!

MUSICA

Se dan lecciones de solfeo e ins-
 trumentos de banda, por método teó-
 rico práctico, a precios reducidos.

Dirigirse a
I. A. VILLAMAYOR
 Bartolomé Mitre N° 4326
 BUENOS AIRES

Doctor MARTIN REIBEL

MEMBRO DEL SERVICIO DE MUJERES DEL HOSPITAL RAWSON
 CONSULTAS: De 1 a 3 p. m.
 SAN JUAN 3464 - Unión Telefónica 496 Corrales

YOLANDA

Estos célebres Cigarrillos

Acaban de ponerse en Circulación

á **10 ctvs.** el atado

al ALCANCE de TODOS

YOLANDA ahora **10 ctvs.**
 después **30 "**

HABANO SUPERIOR

BOICOT á los Cigarrillos

EXCELSIOR

EXCELSIOR N° 1

LANCEROS I. P. B. T.

CARAS Y CARETAS

"ALAS" Acaba de Aparecer
 PRECIO:
 4.50 Cts. EL EJEMPLAR
ALBERTO GHIRALDO

Pedidos a la Administración de "La Protesta"
 1830 - BARTOLOMÉ MITRE - 1830
BOICOT A LA R. N. Descuento á los revendedores 20 cts al centavo.
 LOS VENDEDORES DE LA PROTESTA, PUEDEN SOLICITAR EJEMPLARES
 LOS VENDEDORES DE DIARIOS

BOICOT á la Cerveza QUILMES

VEGA y Cía.
 6886 - CALLE RIVADAVIA - 6886

Depósito de Te, Café, Chocolate y Aceites finos

Los productos que vendemos los garantizamos
 legítimos y á precios excepcionales

"La Tiranía del frac..."
 Crónica de un preso
 POR
ALBERTO GHIRALDO
 Últimos ejemplares. - En venta en la Librería de:
BAUTISTA FUEYO
 Paseo de Julio, 1342 - Buenos Aires
 Precio: **0.50**

LOS OBREROS

La casa más surtida de
 la República en ro-
 pa para obreros!!!

CASA ESPECIAL

EN ROPA HECHA - ARTICULOS
 PARA TRABAJADORES

FEDERICO ROVERA - Defensa 615

Empresa Obrera
 PRO CAMARA DE TRABAJO

Todos los trabajadores que fumen y quieren aportar un grano de arena á la causa que defienden
 deben fumar los CIGARRILLOS

ALBA 20 cts.
PROLETARIOS . 10 cts. y
PORVENIR 0.20

21 Cigarrillos con premios
 en todos los atados.

no se dejan engañar por otras marcas que con nombres sugestivos son lanzadas al público
 por capitalistas especuladores.